

Preuve et attestation de développement professionnel

Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : Jean-François Vachon
<https://www.cadre21.org/membres/jfvachon1-gmail-com>

Date d'obtention : 2020-09-14 18:55:55

Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

En fait, les organisateurs graphiques sont un outil intéressant pour organiser l'information et faire des liens entre les différentes connaissances. Ce sont des représentations graphiques de notes qui auraient pu être prises de façon écrite. De plus, c'est aussi un outil formidable pour "faire une tempête d'idées" ou organiser les connaissances que les élèves connaissent déjà (par exemple, illustrer d'un coup d'oeil les différents genres littéraires en ajoutant des exemples de ce type de genre littéraire).

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Comme je l'ai vu dans la Boîte à OuTics, l'important est l'intention pédagogique derrière cela. Si, dans le cadre de mon cours, je veux améliorer la prise de notes de mes élèves. Présenter ce qu'est un organisateur graphique pourrait permettre à certains élèves de mieux illustrer les connaissances qu'ils souhaitent apprendre alors que d'autres vont peut-être préférer la prise de note plus traditionnelle. Dans ce cadre, je donne ainsi un outil supplémentaire à mes élèves pour réussir.

Je trouve aussi que les organisateurs graphiques peuvent faire une "belle fin" à des explications. En un coup d'oeil, on peut ainsi revoir ce qui a été vu dans le cours [une image vaut 1000 mots]. On peut aussi s'en servir pour créer des tempêtes d'idées pour préparer l'écriture.

Avec un peu d'imagination, on peut transformer un outil qui sert d'abord à visualiser en un outil d'apprentissage puissant.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

Une chose que j'ai remarqué à travers mes cours universitaires ainsi que mon expérience professionnelle comme journaliste et suppléant, c'est qu'on oublie une donnée importante de l'enseignement qui est la prise de notes. Il m'est arrivé de croiser des collègues universitaires qui ne savaient pas vraiment prendre de notes ou des collègues journalistes qui n'utilisaient qu'une enregistreuse.

L'organisateur graphique, c'est aussi de mettre des mots sur une feuille qui n'auront peut-être aucun sens pour une personne, mais qui en auront tellement pour nous.

Utiliser les organisateurs graphiques ou la prise de notes traditionnelles, la démontrer et l'expliquer, c'est aussi rendre service à nos élèves pour atteindre leur réussite.

Certains de ceux-ci sont visuels et de connaître ces outils leur permettront de mieux apprendre, de réussir et d'utiliser leur talent de dessinateur à bon escient!